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          第６期第３回 新潟市中地区公民館運営審議会 議事概要 

 

日 時： 平成３０年６月２０日（水） 午前１０時～正午 

場 所： 新潟市中地区公民館 講座室 

出席者： 新潟市中地区公民館運営審議会 大桃委員，韮澤委員，遠見委員，安原委員，

井上委員，丸山委員，高橋委員，小浜委員，石井委員，津野委員 

事務局： 中地区公民館長鷲尾，石山地区公民館長伊藤，田中，杉山 

 

１ 開会 

２ 中地区公民館長あいさつ 

３ 中地区公民館運営審議会議長あいさつ 

４ 議事 

（１） 平成２９年度事業報告について 

（事務局） 平成２９年度事業実施状況を説明。 

（安原委員） 中地区公民館の双子・三つ子のための家庭教育学級について，参

加者数に対し延べ参加者数が多いのはなぜか。 

（事務局） １・２回目は成人 10人，11人。3回目は公開講座とし， 63人だ

った。 

（大桃議長） 同講座の意義と，開催してみてどうであったか。 

（事務局） 双子ならではの悩みの共有・情報交換ができた。 

（高橋委員） 双子の年齢層はどうであったか。 

（事務局） 幼児が多数だった。 

（小浜委員） 石山地区公民館のスイーツデコレ大作戦は開催曜日・時間から，

高学年の参加ができなかったのではないか。 

好評により次回の開催を考えているのであれば，時間帯・会場も

考慮したらよいのではないか。 

（事務局） 小学校の放課後での実施であった。平成 30年度は夏休みだけでな

く冬休み期間中の開催も検討したい。 

（安原委員） 石山地区公民館のご近所だんぎに参加した。グループでの話し合

いの後，どのような話が出たか発表させられたが，発表は不要な

のではないか。 

（事務局） 世話人と協議する。 

（韮澤委員） 石山地区公民館のトリプルスロー健幸教室は良いと思う。しかし

平日昼間の開催で勤め人が参加するのは難しい。今後のために土

日に講座を開催する際に，興味のあるテーマをアンケートで聞い

てはどうか。 

（事務局） 参考にしたい。 

（事務局） 東区公民館平成２９年度決算概要を説明。公民館使用料還元事業

で修繕・購入した内容を説明。 

（丸山委員） 施設使用料を徴収しているのだから，各部屋に個別の冷暖房機器

を導入して欲しい。 

（事務局） 地球温暖化対策として，冷暖房の使用に制限を設けていることを

ご理解いただきたい。 
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（２） 平成３０年度事業計画について 

（事務局） 平成３０年度事業計画を説明。 

（遠見委員） 公民館利用者を長期的な視点で増やすために，小・中学生が参加

できるものがあると良い。例えば小・中学生の作品展はどうか。 

（事務局） 桃山小学校の 3年生の体験学習で公民館に来た児童は，公民館事

業への敷居が低くなっているように思える。 

（遠見委員） 最近，5歳児の虐待死事件が起きた。 

（事務局） 子どもの人権に関して，家庭教育学級で CAPプログラムに基づく

講義等を実施した際の感想を見ていると，子どもの立場になって

考える機会になっている。子育てを考えるきっかけになっている

ようだ。 

（遠見委員） 多くの市民は休日の予定を立てる際，インターネットでイベント

を探すので，事業名をキーワードでヒットするようにしてはどう

か。 

（石井委員） ネーミングは大事である。 

（事務局） 事業名は担当職員や企画委員が工夫している。参加者の意見を参

考にして，開催後にフィードバックする重要性があると感じる。 

（小浜委員） 小さな図書館が閉館していく中，公民館と図書館のお互いの利用

者増を図るよう，連携した企画を求める。 

（事務局） 図書館との事業での連携・協力の実績は小規模ながら現在行って

いる。今後はお互いの長所を生かした事業を模索する。 

 

（３） 平成３０年度新潟市公民館事業の基本方針について 

（事務局） 平成３０年度新潟市公民館事業の基本方針及び平成３０年度東区公

民館運営方針を説明。 

 

５ その他事項 

（事務局） 講座受講の有料化について，公民館事業委員会で検討していること

を説明。 

（安原委員） 受講料はもらって当然と考える。財政がひっ迫する中，無料という

のは無理がある。事業ができなくなるよりは，一般市民にとっても

有料化はとても良いと思う。 

（丸山委員） 申込みしておきながら，当日来ない人もいる。人気のある講座は，

抽選するよりも有料で来てもらうのも良い。 

（大桃議長） 有料化の検討スケジュールはどうなっているのか。 

（事務局） 必ず有料化するというわけではないが，公民館事業委員会では９月

に意見をまとめ，公民館長での議論，教育委員会上層部に説明して

いく。その結果次第で，財政当局への説明，歳入予算の要求とな

る。運営審議会正副議長会議で審議を依頼する可能性もある。 

（大桃議長） 大きな話なので，きちんと議論をして欲しい。 

 

６ 連絡事項など 

（１）平成２９年度事業評価コメント記入シートの提出について 

（２）平成３１年度公民館事業提案シートの提出について 

（事務局） （１）及び（２）について，７月３１日までに提出を依頼。 

（３）第６９回新潟県公民館大会に参加について 

（事務局） 委員の参加状況，事例発表への参加職員について説明。 
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（４）公民館月報購読のお願いについて 

 

７ 閉会 

 

【配布資料】 

第６期第３回中地区公民館運営審議会 会議次第（事前配布） 

平成２９年度事業実施状況（最終報告）（資料 1-1，1-2，事前配布） 

東区公民館 H29年度決算概要（資料 1-3，事前配布） 

平成３０年度事業計画（資料 2-1，2-2，事前配布） 

東区公民館 H30年度予算概要（資料 2-3，事前配布） 

平成３０年度新潟市公民館事業の基本方針（資料 3，事前配布） 

平成３０年度東区公民館運営方針（資料 3-2） 

講座受講の有料化について 

平成 29年度事業評価シート（中地区公民館，石山地区公民館，木戸公民館） 

平成 29年度事業評価コメントシート 

平成 31年度公民館事業提案シート 

第 69回新潟県公民館大会の参加について（事前配布） 


